

Christoph Rieger verabschiedet sich nach 13 Jahren als Leiter des Jungen Programms – Lena Scheitz übernimmt ab dem 1. November

Pressemitteilung vom 11.10.2024

English version below.

Liebe Presse-Kolleg:innen, liebes Publikum,

nach 13 Jahren als Leitung des Jungen Programms des internationalen literaturfestivals berlin (ilb) verabschiedet sich **Christoph Rieger** aus seiner Position. Christoph war nicht nur ein geschätzter Kollege, sondern spielte auch eine wegweisende Rolle bei der stetigen Weiterentwicklung dieser bedeutenden Säule des Festivals. Mit großem Engagement hat er das Junge Programm kuratiert und geleitet und den festen Platz, den die Kinder- und Jugendliteratur beim Festival einnimmt, geprägt.

Unter Christoph Riegers Leitung fanden mehr als 1200 Veranstaltungen für Kinder und Jugendliche statt mit mehr als 300 größtenteils internationalen Autor:innen und Illustrator:innen. Hervorzuheben sind auch der 2012 von Christoph Rieger etablierte undotierte Literaturpreis „Das außergewöhnliche Buch“ sowie seit 2014 die Eröffnung des Jungen Programms mit einer Rede eines internationalen Gastes.

Während der Übergangsphase hat Henrike Schmidt die kommissarische Leitung des Jungen Programms übernommen und das diesjährige Programm für Kinder- und Jugendliteratur mit viel Sorgfalt und Expertise kuratiert. Henrike bleibt uns auch weiterhin als stellvertretende Leitung des Jungen Programms und Verantwortliche für die Schulkommunikation und Produktion erhalten.



© Nelly Tragousti

Wir freuen uns, **ab dem 1. November Lena Scheitz als neue Leitung des Jungen Programms** in unserem Team begrüßen zu dürfen. Mit ihr gewinnt das ilb eine versierte und erfahrene Kollegin, die sich in der Berliner Literaturszene bestens auskennt und mit ihrem Knowhow das bestehende Programm weiterentwickeln und neue Impulse setzen wird. Ihre Expertise und ihre langjährige Erfahrung in der Kinder- und Jugendliteratur versprechen eine erfolgreiche Weiterführung dieses für das ilb so wichtigen Bereichs. In Elternzeitvertretung leitete sie bereits 2020 das Junge Programm des ilb.

Lena Scheitz hat Germanistik, Vergleichende Literatur- und Kulturwissenschaft sowie Deutsche Literatur in Bonn, Berlin, Paris und Lomé

studiert. Seit 2019 ist sie in verschiedenen Funktionen für Literatur- und Kulturprojekte in Berlin tätig, unter anderem für das Haus für Poesie und für das Theater o.N. In ihrer Arbeit konzentriert sie sich besonders auf die Vermittlung von Literatur an junge Menschen. Sie führte eigene literaturpädagogische Projekte an Schulen, in Bibliotheken und Kulturinstitutionen durch. Als Autorin war sie für den Film „PERSPEKTIV:WECHSEL“ zum Thema Diversität im Kinder- und Jugendtheater tätig. Von 2022-24 arbeitete sie im Bereich Junges Theater für das Theater o.N. und organisierte u.a. das Theaterfestival FRATZ International. Darüber hinaus schreibt sie Rezensionen für die Plattform „Der rote Elefant“, die sich der Kinder- und Jugendliteratur widmet.

Lavinia Frey, Leiterin des ilb, sagt:

„Lena Scheitz ist ein großer Gewinn für das Junge Programm des ilb. Mit ihrer umfassenden Erfahrung im Bereich der Kinder- und Jugendliteratur und ihrer frischen Perspektive wird sie unser Programm nicht nur fortführen, sondern auch neue und spannende Impulse setzen. Wir freuen uns sehr auf die Zusammenarbeit und auf das, was wir gemeinsam erreichen werden.“

Der Vorstand der Peter-Weiss-Stiftung für Kunst und Politik e.V., Barbara Wahlster und Prof. Johannes Kister, sagt:

“Mit Lena Scheitz übernimmt eine in der Literaturvermittlung an junge Menschen und der Berliner Literaturszene erfahrene Person die Leitung des Jungen Programms, das einen bedeutenden Teil des ilb ausmacht. Mit ihr machen das ilb und das Junge Programm für die nächsten Jahre einen zukunftsweisenden Schritt für die Entwicklung und den weiteren Ausbau der Rolle der Kinder- und Jugendliteratur beim Festival.”

Wir bedanken uns bei Christoph Rieger für seine herausragende Arbeit und freuen uns auf die neue Ära des Jungen Programms unter der Leitung von Lena Scheitz.

Mit freundlichen Grüßen

Das Team des internationalen literaturfestivals berlin (ilb)

Das 25. internationale literaturfestival berlin findet vom 11. – 24. September 2025 statt.

11 - 20 Sep 2025 Programm

15 - 24 Sep 2025 Junges Programm

After 13 years as head of the Young Program, Christoph Rieger is saying goodbye – Lena Scheitz takes over from November 1st

Press Release from 10.11.2024

Dear Press Colleagues, Dear Audience,

After 13 years as Head of the Young Program at the international literature festival berlin (ilb), **Christoph Rieger** is stepping down from his position. Christoph was not only a valued colleague but also played a pioneering role in the continuous development of this significant pillar of the festival. With great dedication, he curated and led the Young Program, shaping the prominent place that children's and young adult literature holds at the festival.

Under Christoph Rieger's leadership, more than 1,200 events for children and young adults took place, featuring over 300 mostly international authors and illustrators. Also worth highlighting is the non-monetary literary award "The Extraordinary Book", which Christoph Rieger established in 2012, as well as the tradition, since 2014, of opening the Young Program with a keynote speech by an international guest.

During the transitional period, Henrike Schmidt took over as acting Head of the Young Program and curated this year's children's and young adult literature program with great care and expertise. Henrike will continue to serve as the Deputy Head of the Young Program and will remain responsible for school communications and production.

We are pleased to welcome **Lena Scheitz as the new Head of the Young Program in our team starting November 1st**. With her, the ilb gains an experienced and knowledgeable colleague who is well-versed in the Berlin literary scene and will use her expertise to further develop the existing program and introduce new, exciting impulses. Her extensive experience in children's and young adult literature promises a successful continuation of this important area for the ilb. In 2020, she stepped in to lead the Young Program at the ilb as a parental leave substitute.

Lena Scheitz studied German Studies, Comparative Literature and Cultural Studies, as well as German Literature in Bonn, Berlin, Paris, and Lomé. Since 2019, she has worked in various roles on literary and cultural projects in Berlin, including for the Haus für Poesie and Theater o.N. She focuses on the mediation of literature for young people and has conducted her own literary education projects in schools,

libraries, and cultural institutions. As a writer, she contributed to the film “PERSPEKTIV:WECHSEL” on the topic of diversity in children's and youth theater. From 2022-24, she worked in the Young Theater section of Theater o.N. and organized the FRATZ International theater festival. Additionally, she writes reviews for the platform “Der rote Elefant”, which is dedicated to children's and young adult literature.

Lavinia Frey, Director of the ilb, says:

“Lena Scheitz is a tremendous asset to the Young Program of the ilb. With her extensive experience in children's and young adult literature and her fresh perspective, she will not only continue our program but also bring new and exciting ideas. We are very much looking forward to working with her and to what we will achieve together.”

The board of the Peter-Weiss-Stiftung für Kunst und Politik e.V., Barbara Wahlster and Prof. Johannes Kister, says:

“With Lena Scheitz, an experienced figure in literary education for young people and in the Berlin literary scene takes over the Young Program, which constitutes an essential part of the ilb. With her, the ilb and the Young Program take a forward-looking step in the development and further expansion of the role of children's and young adult literature at the festival.”

We thank Christoph Rieger for his outstanding work and look forward to the new era of the Young Program under the leadership of Lena Scheitz.

Sincerely,

The team of the international literature festival berlin (ilb)

The 25th international literature festival berlin will take place from
September 11 – 24, 2025.

September 11 - 20, 2025 Main Program
September 15 - 24, 2025 Young Program